

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

PARLECN, SAN PEDRO SULA

26 DE JUNIO DE 2007

ES UN PRIVILEGIO PARA ESTE SERVIDOR DE USTEDES Y CENTROAMERICANISTA DE CORAZÓN, PARTICIPAR EN ESTE ACTO DE APERTURA DE LAS SESIONES DEL PARLAMENTO CENTROAMERICANO EN ESTA CALIDA TIERRA DEL NORTE DE LA REPUBLICA DE HONDURAS.

DESDE HACE CASI DOS SIGLOS, CENTROAMÉRICA ES UN TERRITORIO EN PERMANENTE CONSTRUCCIÓN, UNA TIERRA DONDE GENERACIONES Y GENERACIONES HAN PUESTO SUS MÁS DIGNOS SUEÑOS E ILUSIONES, PARA SALIR ADELANTE. SIEMPRE HEMOS LUCHADO POR LOGRAR QUE NUESTROS PUEBLOS NOS UNAMOS Y LUCHEMOS JUNTOS PARA ENCONTRAR LOS MEJORES CAMINOS, PARA INSERTARNOS EN LAS SENDAS DEL DESARROLLO.

HEMOS HECHO MUCHOS ESFUERZOS, HEMOS CAMINADO UN BUEN TRECHO. HEMOS AVANZADO EN LA INTEGRACIÓN DE NUESTRAS ADUANAS, HEMOS ACERCADO POSICIONES EN NUESTROS INTERESES ECONÓMICOS, HEMOS ACERCADO POSICIONES POLÍTICAS Y HOY EN DÍA ES MUCHO MÁS FÁCIL TRANSITAR ENTRE NUESTROS PAÍSES. PERO TODAVÍA TENEMOS MUCHO CAMINO QUE RECORRER.

DESDE HACE YA CASI 20 AÑOS ENTENDIMOS QUE SÓLO EL DIÁLOGO Y LA NEGOCIACIÓN PUEDEN SER LAS HERRAMIENTAS PERFECTAS PARA ENCONTRAR VÍAS DE SOLUCIÓN A NUESTRAS DIFERENCIAS, AHORA, EN ESTA PRIMERA DÉCADA DEL SIGLO 21, YA NO ES NECESARIO SOSTENER ENFRENTAMIENTOS Y AFANES LIBERTARIOS, PORQUE LOS MANDATARIOS DE LA REGIÓN CONTAMOS CON MECANISMOS EFICIENTES Y ELOCUENTES DE INTERCAMBIO Y DIÁLOGO, DENTRO DEL SISTEMA DE LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA (SICA).



NOS AMPARA LA FUERTE CONVICCIÓN DE QUE SÓLO A TRAVÉS DEL FORTALECIMIENTO DE ESTRUCTURAS SÓLIDAS Y OPERATIVAS DE LA INTEGRACIÓN ECONÓMICA, PODEMOS SACAR A NUESTRA REGIÓN DEL SUBDESARROLLO Y DE LA POBREZA. NO PERDAMOS DE VISTA QUE EL CRECIMIENTO ECONÓMICO NO CONSTITUYE UN FIN EN SÍ MISMO; SINO UN MEDIO PARA EL MEJORAMIENTO DE LA CALIDAD DE VIDA DE LA POBLACIÓN.

SOMOS LOS RESPONSABLES DE EDIFICAR UN NUEVO ESCENARIO PARA LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA. ENTRE PUEBLOS HERMANOS, UNIDOS POR TRADICIÓN, SANGRE E HISTORIA, NUESTRA VOCACIÓN CENTROAMERICANISTA DEBE SER TAN GRANDE COMO LA QUE LEGARON NUESTROS ANTEPASADOS QUE LUCHARON POR UNA INDEPENDENCIA PURA Y SIN EGOÍSMOS.

HOY DEBEMOS EMPRENDER UNA SEGUNDA INDEPENDENCIA: LA INDEPENDENCIA DE LA POBREZA, LA DE LA ERRADICACIÓN DE LOS PROBLEMAS COMUNES QUE NOS AQUEJAN, LA DE LA AUSENCIA DE OPORTUNIDADES, LA DE ESTAR AL MARGEN DEL DESARROLLO TECNOLÓGICO Y DE LAS COMUNICACIONES.

LA NUEVA INDEPENDENCIA PASA POR NUESTRA CAPACIDAD DE SER CREATIVOS Y EMPUJAR CON RUMBO SEGURO EL DESARROLLO Y EL PROGRESO DE NUESTRA QUERIDA CENTROAMÉRICA, LO QUE ESTAMOS EMPRENDIENDO CON HERMOSA Y TERCA DETERMINACIÓN.

SEÑOR PRESIDENTE DEL PARLAMENTO CENTROAMERICANO, SEÑORES DIPUTADOS, ESTIMADOS AMIGOS:

DESDE HACE MUCHO TIEMPO, LA CARTA MAGNA SALVADOREÑA CONTEMPLA DIVERSOS ARTÍCULOS DESTINADOS A FACILITAR LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA, PUES EL SALVADOR SIGUE SIENDO FIEL DEFENSOR DEL IDEAL MORAZÁNICO, MANIFIESTO EN LA CUSTODIA PERMANENTE DE LOS RESTOS MORTALES, DE ESE GRAN CAUDILLO, COMO FUERA SU PROPIA VOLUNTAD EXPRESADA MOMENTOS ANTES DE INGRESAR A LA HISTORIA MUNDIAL, POR LA VÍA DE SU MUERTE VIOLENTA.

FIEL A ESE ESPÍRITU, DESDE NUESTRO GOBIERNO IMPULSAMOS TODOS LOS DÍAS, INICIATIVAS QUE NOS CONDUZCAN HACIA UN OBJETIVO: LA UNIÓN CENTROAMERICANA.



PENSAMOS QUE ELLA Y SÓLO ELLA, ES EL MEDIO PARA LA PROMOCIÓN DEL DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL DE LA REGIÓN DE CENTROAMÉRICA A LA QUE TANTO QUEREMOS DE LA QUE TANTAS GENERACIONES HEMOS NACIDO, VIVIDO, TRABAJADO Y SOÑADO CON DÍAS MEJORES.

EN ESE PROYECTO DE DESARROLLO INTEGRAL DE LA REGIÓN, NO PUEDO DEJAR DE MENCIONAR EL IMPORTANTÍSIMO PAPEL QUE HAN JUGADO LOS HOMBRES Y MUJERES QUE HAN FORMADO PARTE DE LOS SUCESIVOS PERÍODOS DE SESIONES DEL PARLAMENTO CENTROAMERICANO (PARLACEN), A CUYOS ESFUERZOS Y DECISIONES SE HA UNIDO, EN MÁS DE UNA OPORTUNIDAD, EL CUERPO COLEGIADO DE LA CORTE CENTROAMERICANA DE JUSTICIA.

ESTOS DOS ÓRGANOS FUNDAMENTALES DE LA PROGRESIVA INTEGRACIÓN REGIONAL HAN REQUERIDO DIVERSOS AJUSTES JURÍDICOS Y POLÍTICOS, DE CARA AL FORTALECIMIENTO DE SUS COMPETENCIAS E INSTITUCIONALIDADES. LO QUE SE BUSCA ES QUE AMBOS ÓRGANOS REGIONALES RESPONDAN ADECUADAMENTE A LAS EXIGENCIAS DE UN SISTEMA DE INTEGRACIÓN REGIONAL, QUE TRABAJA POR SU PROFUNDIZACIÓN DENTRO DE LA NUEVA REALIDAD INTERNACIONAL.

DE ALLÍ EL CONTINUO PROCESO DE REFORMAS A LAS INSTITUCIONES DE LA INTEGRACIÓN, CON MIRAS A QUE SEAN PROTAGONISTAS DE LOS CONSTANTES CAMBIOS QUE DEBEMOS IMPULSAR, POR SER ESTA, UN FENÓMENO EN CONSTANTE MOVIMIENTO, QUE SE CONSTRUYE Y TRANSFORMA DÍA A DÍA, Y QUE NOSOTROS, LÍDERES DE LOS PODERES EJECUTIVOS Y LEGISLATIVOS, NACIONALES Y REGIONALES, DEBEMOS FOMENTAR CON CONDUCTA REPUBLICANA Y REPRESENTATIVA.

LO IMPORTANTE ES QUE LA SOCIEDAD MISMA VALORE ESTE PROCESO DE INTEGRACIÓN, LO APRECIE Y LO RESPETE, Y ADEMÁS LO TRASLADÉ FORTALECIDO, COHESIONADO A LAS FUTURAS GENERACIONES.

SEÑOR PRESIDENTE, SEÑORES LEGISLADORES, DAMAS Y CABALLEROS:

ES INDUDABLE QUE AÚN NOS QUEDA MUCHO MÁS TRABAJO POR HACER, PARA RECONSTRUIR LA PATRIA GRANDE CENTROAMERICANA, CON LA QUE SOÑARON



NUESTROS PRÓCERES, Y POR CUYA CAUSA ENTREGARON HASTA LA ÚLTIMA DE SUS FUERZAS VITALES, FORJANDO EL CRISOL DE NUESTRA NACIONALIDAD. CON ESA VIDA COMO INSIGNIA Y LUZ QUE ALUMBRA NUESTRO CAMINO REGIONAL HACIA UN FUTURO MEJOR; DAMOS Y HEMOS DADO NUESTRO APOYO POR CONVICCIÓN AL PARLACEN.

SOY CENTROAMERICANO, CREO EN LA INTEGRACIÓN, LA HE DEFENDIDO EN MIS TRES AÑOS DE MANDATO.

CREO EN LOS ORGANISMOS COMO EL PARLACEN Y LA CORTE CENTROAMERICANA DE JUSTICIA, Y ESTOY SEGURO QUE LAS REFORMAS Y MODERNIZACIÓN A ESTOS ORGANISMOS, DEBEN DEJAR INSTITUCIONES SÓLIDAS Y VINCULANTES CON LA REALIDAD QUE REPRESENTAN.

LE OFREZCO AL PARLACEN COMO YA LO SABEN Y LO HAN SABIDO, TODO MI APOYO POLÍTICO, Y ESTOY SEGURO PRESIDENTE QUE LA MAYORÍA DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS ESTAMOS EN LA LÍNEA, DE APOYAR LAS REFORMAS QUE HAGAN QUE ESTE ORGANISMO TENGA UN ROL PROTAGÓNICO EN LA INTEGRACIÓN DE LA GRAN PATRIA CENTROAMERICANA.

TODOS GANAMOS CON LA CONSTRUCCIÓN DE UNA GRAN IDENTIDAD CENTROAMERICANA. TODOS GANAMOS PORQUE LA INTEGRACIÓN GENERA COHESIÓN SOCIAL Y DESARROLLO, CONDICIONES INDISPENSABLES EN CENTROAMERICA DE CARA A LAS INEVITABLES REALIDADES GLOBALIZANTES EN LAS QUE VIVIMOS.

CREO QUE EL PARLACEN DEBE SER EL MÁXIMO ABANDERADO DE LA REFLEXIÓN Y LA SENSIBILIZACIÓN PARA ENTUSIASMAR A LOS QUE TODAVÍA NO SE HAN ADHERIDO POR COMPLETO AL ESFUERZO INTEGRACIONISTA.

CREO QUE EL PARLACEN DEBE SER EL PRINCIPAL PROMOTOR DEL SUEÑO DE UNA CENTROAMÉRICA UNIDA Y CAPAZ DE FORJARSE CON DIGNIDAD SU CRECIMIENTO Y DESARROLLO.

EN ESTA FECHA ESPECIAL PARA CENTROAMÉRICA, LES INVITO A QUE APOSTEMOS Y POTENCIEMOS AL PARLACEN COMO EL PRINCIPAL ABANDERADO EN LA BÚSQUEDA DEL IDEAL DE MORAZÁN. EL PARLACEN DEBE SER EL MOTOR QUE NOS CONVENZA QUE CON LA PATRIA GRANDE GANAMOS TODOS.



TRANSCRIPCION



MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS BENDIGA A NUESTRA GRAN PATRIA
CENTROAMERICANA

